

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Ossouka Raponda et son équipe à leurs charges

CONSÉQUENCE logique de la prestation de serment des membres de cette équipe, hier, à la présidence de la République, devant le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Une cérémonie conforme aux dispositions de l'article 15 de la Constitution.

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

NOMMES vendredi dernier, les membres du nouveau gouvernement ont prêté serment, hier, au palais de la présidence de la République, devant le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Une cérémonie solennelle qui symbolise officiellement leur entrée en fonction, dans la droite ligne des prescriptions de l'article 15 alinéa 4 de la Loi fondamentale. Lequel dispose que : "Avant leur entrée en fonction, les membres du gouvernement prêtent serment devant le président de la République, en présence de la Cour constitutionnelle (...) en jurant de respecter la Constitution et l'État de droit, de remplir consciencieusement les devoirs de ma charge dans le strict respect de ses obligations de loyauté à l'égard du chef de l'État, de garder religieusement, même après la cessation de mes fonctions, la confidentialité des dossiers et des informations classées secret d'État et dont j'aurai eu connaissance dans l'exercice de celles-ci". Et tout naturellement, en tenant compte de l'ordre protocolaire, c'est la cheffe du gouvernement, Rose Francine Ossouka Raponda, qui, la première, la main droite levée, a accompli ce rituel républicain. En présence, entre autres, du président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, et du président du Sénat, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou. Ce, avant d'être suivie par l'ensemble des membres de son équipe. Bien évidemment, la prestation des "Bleus" (Michael Moussa Adamo, Guy-Patrick Obiang Ndong, Charles Mvé

Ella, Carmélia Ntoutoume-Lerclerq, Brice Paillat, Aubierge Sylvine Ngoma et Nicole Janine Lydie Roboty-Mbou) était particulièrement scrutée. En recevant le serment des uns et des autres, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, dans la droite ligne de l'audience qu'il avait accordée au nouveau Premier ministre, vingt-quatre heures après sa nomination, les a exhortés à se mettre "résolument au travail afin d'améliorer, chacun dans son champ de compétences, les conditions de vie des populations". Et le moins que l'on puisse

dire, c'est que de nombreux chantiers sont déjà sur la table de travail de cette équipe gouvernementale. Notamment la nécessité de relancer la machine économique, durement ébranlée par la pandémie du Covid-19. Mais aussi la lutte contre le chômage des jeunes, la vie chère, la corruption, la précarité, la criminalité. Tout en favorisant un meilleur accès des populations à l'eau, l'électricité, en modernisant le réseau des infrastructures de transport et en rassérant le front social, etc. Une tâche qui pourrait s'avérer titanesque

mais que la cheffe du gouvernement entend relever, avec détermination, probité, exemplarité et pragmatisme, sans ménager sa peine en misant notamment sur l'expérience et la compétence des hommes et femmes appelés à ses côtés. Dans tous les cas, bien qu'étant désormais en fonction, c'est vraisemblablement à l'issue de sa déclaration de politique générale qu'on devrait mieux appréhender les moyens et les outils que le gouvernement entend mettre en œuvre pour mener à bien sa mission. Au regard de l'article 28a de la Constitution, la cheffe du gouvernement est appelée à se soumettre à cet exercice "dans un délai de quarante-cinq jours (45) jours au plus, après sa nomination et après délibération du Conseil des ministres (...)".

Photo: DR



Vue générale de la cérémonie solennelle de prestation de serment de



Le 22 Juillet 2020 :
Prestation de Serment du Gouvernement du Premier Ministre,
Rose-Christiane Ossouka Raponda.

© D. Maixant MOUSSAVOU --- Source : Documentation de l'union

LE SERMENT DES MEMBRES DU GOUVERNEMENT (2018-2020)

Inauguré le 7 Mai 2018 par le 1er Ministre, Chef du gouvernement Issouze Ngondet - Équipe Issouze III

Le 15 Janvier 2018 : Prestation de Serment du nouveau Premier Ministre, Julien Nkoghe Bekale et son équipe

Le 12 Février 2018 : Prestation de serment de Rose Christiane Ossouka à l'Ambassade du Gabon au Maroc en qualité de Ministre de la Défense Nationale et de la Sécurité du Territoire.

Le 13 Juin 2018 : Prestation de Serment de dix nouveaux membres de l'équipe Julien Nkoghe Bekale III

Le 10 Octobre 2018 : Prestation de Serment de 4 promus issus du réaménagement du gouvernement du 4 octobre

Le 11 Novembre 2018 : Prestation de Serment de 3 nouveaux Ministres issus du réaménagement du Jeudi 7 Novembre.

Le 4 Décembre 2018 : Julien Nkoghe Bekale et 31 des membres de son équipe prêtent serment.

équipe désormais face

Un cérémonial qui s'enracine

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon



es membres du nouveau gouvernement.

SOUHAITÉE par les acteurs politiques ayant pris part au Dialogue politique d'Angondjé et introduite par la suite dans la Constitution gabonaise, la prestation de serment des membres du gouvernement fait désormais partie des us et coutumes républicains. Un exercice inauguré par feu Franck Emmanuel Isoze Ngondet, le 7 mai 2018. Hier, Rose Christiane Ossouka Raponda et son équipe ont prononcé devant le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, la formule consacrée (Lire ci-contre). Cette pratique est une émanation

C'est donc cette exigence républicaine qui a valu à la nouvelle équipe gouvernementale de se présenter hier devant le chef de l'État, pour lui exprimer sa loyauté..



Photo: DR/L'Union

de l'article 15 de la "Loi fondamentale". Lequel article indique clairement que: "Le président de la République nomme le Premier ministre. (...) Sur proposition du Premier ministre, il nomme les autres membres du gouvernement et met fin à leurs fonctions. Avant leur entrée en fonction, les membres du gouvernement prêtent serment devant le président de la République, en présence de la Cour constitutionnelle". C'est donc cette exigence républicaine qui a valu à la nouvelle équipe gouvernementale de se présenter hier

devant le chef de l'État, pour lui exprimer sa loyauté. Ce, en présence des "neuf sages", les juges constitutionnels. De l'avis de certains observateurs, outre les chefs de corps, ce serment devrait s'étendre également aux hauts fonctionnaires et autres commis de l'État. Une proposition dictée par la volonté de décourager toute prédation économique, à l'instar de ce qu'a révélé récemment "l'opération Mamba". Mais aussi par le souci de préserver les secrets d'État.

Agenda bien chargé

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

LE chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a donc reçu le serment des trente-trois membres du nouveau gouvernement hier. Ce rendez-vous vient confirmer le caractère plutôt chargé de l'agenda présidentiel ces derniers temps. En effet, le programme d'activité du numéro un gabonais connaît un rythme soutenu depuis plus d'une semaine. On notera, entre autres, la séance de travail avec tous les chefs de corps. Un tour de table qui a eu lieu le 13 juillet courant, au palais de la présidence de la République. Rencontre qui intervenait au



Photo: DR

moment où l'insécurité connaît une recrudescence inquiétante dans les principales villes du pays en général, et la capitale en particulier... Quelques jours plus tard, Ali Bongo Ondimba, recevait le secrétaire général du Parti démocratique gabonais (PDG), Éric Dodo Bounguendza. Occasion pour ce dernier de faire le point des activités du parti à son "distingué camarade président". Mais également recevoir des instructions et autres orientations quant à

l'implication du PDG dans la riposte contre le Covid-19. Puis vint la réorganisation de l'autre pan de l'Exécutif. Avec tout d'abord le changement de Premier ministre, il y a une semaine, matérialisé par la nomination à la Primature de Rose Christiane Ossouka Raponda, première femme dans l'histoire du Gabon à occuper cette haute fonction. Et le lendemain, il fallait recevoir la promue pour entériner le nouveau gouvernement, et fixer les objectifs attendus de ladite équipe. À cela il faut ajouter les audiences accordées, mardi, à l'archevêque de Libreville, Mgr Patrick Iba-ba, qu'accompagnait l'abbé Frédéric Ntoutoume; et à la présidente de

la Cour constitutionnelle, Marie-Madeleine Mborantsuo. Hier, en plus de la cérémonie de prestation de serment des membres du nouveau gouvernement, le chef de l'État a également présidé le tout premier Conseil des ministres de l'équipe dirigée par Mme Ossouka Raponda. Dans les jours à venir, l'agenda présidentiel devra intégrer des rendez-vous à l'international. D'abord le sommet de l'Union africaine (UA), le 28 juillet prochain. Puis, deux jours plus tard, la conférence des chefs d'État de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC).